
会 議 議 事 録 

会 議 名 令和５年度 第２回 学校関係者評価委員会 専門学校 東京工科自動車大学校品川校 

開催日時 2023年 11月 16日 (木)  １7時 30分 ～ 18時 50分 

会  場 専門学校東京工科自動車大学校品川校 26教室 

参 加 者 委員 

（敬称略）  

６名 

  

（出席：4名） 

稲垣正義、酒井崇、西岡竜一郎、間島和明 

（欠席：2名）田中絵里、木下昌明 

事務局 ２名 澁谷健、市川隆由 

会 議 録 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

審議事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．校長挨拶 

・開催に先立ち校長の澁谷より挨拶があった。 

・主に新試験制度への移行（スケジュール、変更事項等）について説明した。 
 
２．委員会成立の確認 

・事務局より委員会メンバーの出欠（６名中４名出席）が確認され、本委員会の成立が承認された。 
 
３．学校関係者評価委員および事務局メンバーの確認と議長選出 

・本委員会の成立を受け稲垣委員が議長、酒井委員が書記として選任された。 
 
４．議事 

●第１号議案：前回議事録の確認 

事務局（澁谷）より前回議事について配布資料に基づき説明し、各委員より承認を受けた。 
 

●第２号議案：公開情報の更新について 

事務局（澁谷）より職業実践専門課程の公開状況について説明し、各委員より承認を受けた。 
 

●第３号議案：２０２３年度取り組みに関する進捗状況 

事務局（澁谷）より配布資料に基づき以下①～⑤に関する実績報告がなされ、各委員より承認を

受けた。 
 
①就職状況 

全科８月末１００％内定を目標とし、１級自動車整備科は４月末に 100%達成、自動車整備科は現

在 85%（未定者２名は指導対象の留学生）、ハーレー専科は 82%（未定者４名はオールド、カスタム

系を希望）といった状況にある。 
 
②資格取得 

国家試験対策として昨年同様、1級プロジェクトを立ち上げ取り組んでいる。 

主に 4期～5期にかけて中野・世田谷・品川 3校共通の模試を実施予定。 

来年 2月には JAMCA主催 全国統一模試を実施予定。 
 
③在籍状況 

退学者は現在６名（4.8％）、その個々の状況について説明した。 

管理目標を５％とし、その範囲内に落ち着くよう指導にあたっている。 
 
④募集状況 

・１級科：現時点で１３名出願（年度目標の半数、昨年同時期を下回る）、しかしながら整備科に入れ

なった留学生からの出願が徐々に増えつつある。 

・整備科：現在６７名、本年度限定の留学生キャンペーン（学費減免策）の効果もあって昨年を大き

く上回っている。 

・ハーレー専科：現在１１名（昨年同時期の半減）、就職先をＨＤディーラーに絞っている関係から留



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議風景 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

学生からの出願は限られている。 
 
⑤その他 自己評価スケジュール 

・配布資料に基づき 2023年度教育日程に関して個々の取り組みと進捗状況について説明。 

・長野教育センターの廃止（施設の劣化・老朽化、周辺環境の変化、増加する近隣居住者への配

慮等から止む無く廃止を決定）について報告。 

・コロナ禍で実施できなかった学園祭について、10/22 にタイヤローテーション競技に絞って学園祭

という形態で実施した旨を報告。 

 

以上、①～⑤に関する説明を行い、第３号議案について各委員から承認を受けた。 

 

５．意見交換 

・留学生の出願が 58名と急増している要因は？ 日本人と留学生の人数比はどの程度か？ 

⇒全国展開した留学生応援キャンペーンの効果が大きいと思われる。なお定員の関係から留学生

の入学者数は限られている。 

・久々に開催したジャパンモビリティショーでは多くの車好きが来場し、子供向けの体験イベントも実

施されなど好印象であった。 

・電気に特化した教育の取り組みは？ 

⇒まだ過渡期にあり教科書等のインフラも整っていない状態にあることから今後の課題である。 

・海外研修の復活は？  

⇒今後の検討事項となっている。 

・長野研修は思い出に残る楽しい経験だった。廃止は残念であるがこれに代わる研修は？ 

⇒今後の検討事項となっている。教員の働き方改革等の課題もあることから、なかなか代替策が見

当たらないのが現状である。 

 

６．事務局連絡 

・今後のスケジュールについて 

３月１日までに稲垣委員長に自己評価報告書を確認いただき、その後、３月末までに各委員によ

る評価を受ける予定である。 

・任期満了を迎える委員の方については更新についてご相談させていただきたい。 

 

以上の報告および連絡事項を以て本委員会を終了した。 

             

以上 

 

 

  

 


